

En Alicante, un mes. 1'75 pts.
Un trimestre 5
Fuera la capital, trimestre. 5'75
Extranjero, trimestre . . . 15

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Fago anticipado

AÑO I

Alicante 19 de Enero de 1886

NÚM. 14

A los electores

El día primero del corriente quedaron expuestas al público las listas electorales de compromisarios para Senadores, contra la exactitud de las cuales pueden formularse reclamaciones ante el Ayuntamiento hasta el día 20 del actual.

Aquellos de nuestros amigos que deseen consultar alguna duda, pueden desde luego dirigirse á esta redacción.

EL LIBERAL

Martes 19 de Enero de 1886

Dá, pero escucha.

No comprendemos, ni nos hemos dado nunca la razón de por qué algunos partidos políticos, cuando en la oposición se encuentran, no ven nada bien hecho en aquél que tiene en sus manos las riendas del gobierno, y atacan y censuran á diestro y siniestro todos sus actos, con razón ó sin ella.

Nosotros creemos que la oposición está en su verdadero terreno si inculpa al gobierno cuando éste se sale del derrotero marcado, cuando, valiéndose de su poder, comete alguna arbitrariedad que perjudique, aunque no sea más que á un individuo, cuando se dicen medidas atentatorias á cualquier clase de intereses legítimamente creados, y en fin, siempre que el gobierno no cumpla su misión ó falte en algo á su programa.

Pero atacar por sistema, censurar porque sí, sin fundamento ni razón alguna, es perjudicial hasta para los mismos que siguen esta línea de conducta. Porque lo que suele suceder á éstos, es que, dejándose llevar por la pasión política y el espíritu de partido, no encuentran nada bueno, ni aun aquello que esté más en armonía con sus principios y teorías, si está hecho por los que militan en distinto partido: y de aquí que con bastante frecuencia veamos que la piedra que la oposición arroja al gobierno, no mirando que ella tiene el tejado de vidrio, viene casi siempre á herirla de rechazo, haciendo

de este modo un papel bien triste á los ojos de la opinión pública, juez imparcial, que con rectitud maravillosa dá á cada cual lo que le corresponde.

Por esto quisieramos ver más sinceridad en los partidos que hacen al nuestro la oposición, y que dejando á un lado egoísmos que ciegan y exclusivismos repugnantes, hicieran su campaña con imparcialidad, examinando desapasionadamente los actos del partido liberal, y censurando con mesura lo que de censura fuese merecedor. De aplaudir lo digno de aplauso, nada pedimos, porque no queremos pedir á estos partidos oposicionistas violenten hasta ese punto, su manera de ser.

Si esa rectitud de criterio llega á tomar carta de naturaleza en todos los partidos políticos españoles, sería en gran adelanto en las costumbres públicas que se resienten de un espíritu de pesimismo perjudicial, y una gran desconfianza hacia los actos de todos los gobiernos, que, de escuchar la voz de los que los combaten nunca, ni por rara casualidad, hacen nada bueno, ni nada conveniente al país.

Nosotros pedimos, lo que tenemos derecho á pedir y lo que estamos dispuestos á conceder á nuestros adversarios, sinceridad y justicia en la crítica que se haga de los actos del gobierno y de la conducta del partido liberal.

ALICANTE

De la última semana no se puede decir como de las anteriores que no ha pasado nada durante su transcurso. Esta por el contrario ha sido muy animada en todos conceptos. Ha habido espectáculos de todas clases: el más comentado es el que da el partido conservador disolviéndose como la sal en el agua. Se ha dividido en dos distintos bandos, ambos con denominación militar; los *húsares* y los *arilleros*. En la sección de húsares alicantinos, dicen que ha habido quien ha sustituido las trompas del uniforme por las granadas de artillería, apesar de los esfuerzos del jefe de la tropa.

Lo peor del caso para ambos cuerpos es que los han destinado á la brigada de reserva.

En medio de las tristes impresiones de los últimos días, causadas por los sucesos de Cartagena y las noticias del cólera, Alicante ha tenido una verdadera alegría con la venida de Gayarre.

El gran artista apareció una noche en un

poder tocar el piano: este viejo *cémbalo* está embrujado; saltan todas sus cuerdas; es cosa pasmosa. Los lo aseguro Héctor, basta mirarle para que salten todas con estrépito.

Volvió otra vez á reírse con el mismo exceso, pero en su semblante no se veía la menor señal de júbilo: el primo se rió también por obediencia, y de repente fué interrumpido por estas palabras.

—Por Dios, primo, no os riais sin gana.

Según pudo conocer, el bueno del primo estaba acostumbrado á aquella clase de bromas; pero como á la sazón pasaba la burla delante de gentes, se picó algún tanto y dijo con su tono desconcertado.

—¿Y por qué no he de tener yo tantas ganas de reír como vos?

—Porque no, replicó la señora. Pero de cidme, Héctor, añadió sin dársela nada de lo extravagante de la transición; ¿habeis estado en el teatro de San Carlos este año?

—No.

—En este caso no habreis podido ver al famoso Lelio.

Estas últimas palabras las pronunció con énfasis, pero como no tuvo la imprudencia de mirarme en seguida, tuve tiempo para reprimir el estremecimiento que me causó aquel ataque brusco sin que ella se apercibiese de mi turbación.

—No le he oído ni le he visto, dijo el cán-

palco del teatro. Allí, sin preparación, sin anuncio, sin decirse á nadie, el público se puso de acuerdo y lo saludó con una salva de aplausos. La popularidad mas envidiable es la del artista. Solo produce simpatías y goces.

Gayarre ha estado solo unos días en esta ciudad y se ha conquistado numerosas relaciones de amistad. Pero se irá sin que este pueblo tan amante de los artistas le haya oído cantar. La contrata del Real lo ha impedido.

Elche que es un pueblo afortunado, al que visitan cuantas notabilidades llegan á Alicante, porque él es una notabilidad, ha sido visitado también por el artista.

Aquí, como en todas partes, la cuestión de destinos es la que más preocupa á las gentes.

Tengo un vecino que ya tiene formada la plantilla de su familia. Todos los individuos que la componen quieren ser funcionarios, y funcionarios públicos.

Ellas en el ramo de pitilleras y encajetilladoras. Ellos en el de policía urbana, rural y doméstica.

La pregunta obligada en estos días es:

—A V. qué lo hacen?

—No sé; yo he pedido una Dirección general.

—Nada mas justo, la otra vez era V. ya ministro del juzgado.

Nuestro Ayuntamiento siempre tan solícito

Ahora está arrancando los pinos de la Esplanada; decididamente se han declarado los concejales por la jardinería.

Cualquiera diría que son conservadores.

¿Qué conservarán estos señores? Por lo que toca á la población, hacen todo lo posible para que no se conserve nada bueno en ella. Ellos, en cambio, están muy bien conservados.

El teatro Principal ha reformado su compañía y nos ha dado dos representaciones de *La Mascota*.

El público, como siempre que se hace esta obra, ha llenado por completo el local.

No crean Vds. que con la reforma ha mejorado la compañía.

La Mascota verde claro que se ha representado los últimos días, ha sido una verdadera desdicha.

¡Qué lástima de teatro!

A un diario local le parece mal el proyecto de la Junta del Casino de dar bailes de sociedad de niños.

Dice que esto es cursi.

Es natural que le parezca cursi un baile de niños en un salón.

Si fuera una *dansa de carrer* ó un *ball de Torrent*, le parecería mucho mejor.

Hay gentes de muy buen gusto. L.

Sueltos políticos

Después de reconocer *El Graduador* que las corrientes de cordialidad entre nuestros

hombres en la capital y en la provincia no han sufrido alteración sensible, nos pregunta si hemos oído hablar de ciertas cosas.

Claro que sí, apreciable colega; y como sabemos á qué atenemos, por eso insistimos en que por su parte y con respecto á nuestro partido, oye campanas y no sabe dónde.

Por lo demás, nos extraña que naya amigos nuestros que vayan con cuentos á *El Graduador*, pues á todos los tenemos probados y son poco narradores.

Como muestra del camino que hace por esos pueblos la candidatura del egregio vizconde del Recaño, ahí va ese botón de *Eco de Novelda*:

«Los canovistas alicantinos, se proponen proclamar la candidatura del Sr. Rojas, marqués del Bosch, para diputado á Cortes en el tercer turno por esta circunscripción.

Los canovistas alicantinos podrán proclamarle pero falta lo principal: que se le vote. Y el Sr. Rojas no ha hecho nunca nada para conquistar votos.

De consiguiente...
R. I. P.
Amén.

Nuestro amigo el Sr. D. Pablo Cruz, Secretario particular del Presidente del Consejo que ha preferido continuar desempeñando este puesto al lado del señor S. gasta, á servir el cargo de Gobernador civil de Logroño, para que estuvo nombrado, se dispone á luchar en las próximas elecciones por el distrito de Estepa, que nuestro amigo ha representado ya en las Cortes y en cuyos pueblos cuenta con generales simpatías y numerosos amigos que le han brindado con su apoyo.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene; Parte de la *Gaceta* de que S. M. la Reina Regente y su Augusta Real familia, continúan sin novedad en su importante salud.

Publicación de un registro minero de 270 pertenencias, solicitado por el señor Conde de Casa-Rojas de mineral lignito con el nombre de *La Aurora*, en los términos municipales de Alicante, Aguas y Busot.

Real orden declarando que no hubo razón legal para la suspensión de seis diputados provinciales de Almería, decretada por real orden de 18 de Noviembre último.

Real orden desestimando la admisión de una demanda entablada por el ayuntamiento de Arcos de la Frontera sobre retención de ingresos acordada por la Delegación de hacienda de Cadiz.

Edicto por el fiscal nombrado en el expediente formado en averiguación y justificación de los servicios prestados por D. Adolfo Faez Eizaguirre durante la epidemia del año próximo pasado.

Edicto anunciando que el día 22 del actual se procederá á la venta en pública subas-

ha dicho de suponerle un grande actor y un admirable cantante, lo niego. Para mí al menos, canta mal y representa detestablemente: su declamación es enfática, su gesto vulgar, la expresión de sus facciones exagerada, cuando llora hace visages, cuando amenaza ahulla, cuando quiere ser majestuoso fastidia, y en sus mejores momentos, cuando está quieto y no dice una palabra se le puede aplicar el estribillo de aquella canción.

Brutto é, pui ché stupide.

Mucho siento no ser de la opinión del señor, pero soy de la opinión del público; sí, del público. No es culpa mía si Lelio no ha obtenido éxito ninguno en San Carlos: no os aconsejo, pues, queri o primo que vayais á Nápoles para verle.

Apenas hubo recibido esta dura acción, pensé perder la cabeza, y quise armarla con el primo para castigar á la señora, pero el noble mancebo no me dejó tiempo para ello.

—Hé aquí lo que son las mujeres, exclamó: hé aquí querida prima vuestros inconcebibles caprichos. Hace tres días me deciais que Lelio era el mejor actor y el más inestimable cantante de Italia. Mañana sin duda me direis lo contrario que hoy y despues de mañana...

—Mañana y despues de mañana y los días de mi vida, interrumpió pr-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (14)

DOS AMORES

NOVELA

POR JORGE SAND

—¿Parece que este piano, contestó ella, os da mucho que hacer?

—Mucho, contesté, han dado en saltar todas las cuerdas.

—Y esto diciendo hice saltar otra

—No parece sino que lo hacen á propósito.

—Efectivamente, contesté, parece que se empeñan en dejarnos mal.

En aquel punto entró el primo y al saludarle hice saltar otra cuerda que produjo un ruido espantoso por ser uno de los primeros bajos: el primo que no lo esperaba dió un paso atrás, y la señora prorumpió en una carcajada. No fué motivada esto por el gesto y la figura del caballero, pero había en ella una reprensión y una aspereza tal que le desconcertó, y casi llegué á tener compasión de él.

—Ya creo, dijo la señora cuando la risa le permitió hablar, que esta noche no vamos á

ta en la casa cuartel de la guardia civil de esta capital, de tres caballos dados por deshecho en el servicio del instituto.

Anuncio sacando á subasta para el 19 del próximo febrero en la Comandancia de carabineros de esta capital, Gerona 10, el suministro de prendas de vestuario de dicha comandancia.

Circular de la Administración de hacienda de esta provincia, ordenando á las juntas locales de amillaramiento manifiesten á la misma el estado en que se hallan sus trabajos.

Edictos de varios ayuntamientos.

Telegramas

La opinión y los crímenes en los ferro-carriles

Paris 16.—La opinión pública está vivamente impresionada á causa de los crímenes que con frecuencia se cometen en los trenes del ferro carril, y reclama la modificación del actual sistema de coches, adoptándose, por ejemplo, el sistema americano que tiene un pasillo interior que permite recorrer todo el tren.

Las Compañías se han mostrado hasta ahora poco dispuestas á variar su material, no solo por los gastos que ocasiona la reforma, sino tambien porque aquella clase de coches son más pesados, y exigen, por lo tanto, mayor gasto de combustible para la tracción.

La Cámara se ha hecho intérprete de los clamores de la opinión pública.

Al efecto se ha explanado una interpelación al gobierno pidiéndole que exija de las Compañías los medios conducentes á la seguridad de los viajeros.

El gobierno ha ofrecido estudiar detenidamente el asunto y obligar á las empresas á que vayan modificando el actual sistema de vagones.

En vista de esto la Cámara ha aprobado una orden del día, declarando que tomaba acta de esta promesa.

La Cámara ha suspendido sus sesiones hasta el jueves próximo.

Declaraciones del gobierno francés

Paris 16 (urgente).—La declaración ó programa ministerial que el gobierno vá á leer en este momento á las Cámaras, trata primeramente de la necesidad de introducir buen orden en la administración.

Sostiene la conveniencia de mantener el clero en la estricta observancia de su mandato. Dice que la actitud del clero para con las instituciones vigentes ha provocado en la opinión pública un movimiento favorable á la separación de la Iglesia del Estado.

El gobierno cree que no debe ir á la vanguardia de la opinión pública; pero está dispuesto á estudiar con el concurso de las Cámaras toda solución que le sea sometida tendiendo á dicho objeto.

Por de pronto, se exigirá al clero que no se mezele en asuntos ajenos á su incumbencia.

Hablando después de la cuestión de Hacienda, expone la firme resolución de obtener la nivelación de los presupuestos por medio de economías rigurosas, añadiendo que no hará llamamiento al crédito público y gala de modificaciones en las tarifas de los impuestos que sin aumentar las cargas de los contribuyentes resulten beneficiosos para el Tesoro.

Termina con un llamamiento á la concordia y á la unión de todos los amantes de la República.

Paris 16.—La declaración ministerial leída en las Cámaras después de exponer los diferentes puntos anunciados en el telegrama anterior de esta Agencia, hablando de la cuestión internacional, se expresa en estos términos:

damente la señora, dirá que sois un loco y que Lelio es un necio.

—Hermosa dama, replicó el primo á media voz ofreciéndole el brazo para salir del salón, todo el que os ama es un loco para vos, como es un necio todo el que os desagrada.

—Antes que sus señorías se retiren, dije yo entonces, sin dejar traslucir la menor conmoción, tengo que advertirles que este piano está en muy mal estado para que pueda quedar hoy completamente arreglado. Tengo precisión de marcharme, pero si sus señorías gustan volveré mañana.

—Ciertamente, respondió el primo con aire de protección y volviéndose cortesmente hacia mí, nos hará usted un grande obsequio en volver mañana.

La Grimani imponiéndole silencio con un gesto muy pronunciado, le obligó á volverse al punto, permaneciendo ella apoyada en el brazo de su caballero, inmóvil y mirándome de arriba á abajo.

—Conque ¿quedais en volver mañana? me dijo al verme cerrar el piano y tomar el sombrero.

—No faltaré, señora, respondí con una profunda reverencia.

Permanecí siempre inmóvil á la entrada de la sala, hasta que obligado yo á pasar por delante de ella para retirarme, la saludé de nuevo mirando esta vez á mi Bradamante

«La política exterior de Francia será digna y pacífica. Concentraremos nuestras fuerzas en el continente, á fin de ser respetados sin amenazar á nadie. El sufragio universal ha dado á entender que no quiere más expediciones lejanas. Conservaremos, sin embargo, las adquiridas, limitando los sacrificios y organizando protectorados en Annam, Tonkin y Madagascar.»

Alocución de Su Santidad

Roma.—Despacho directo.—El periódico católico *El Monitor de Roma*, publica el texto de la importante alocución pronunciada por el Papa en el Consistorio celebrado ayer.

Comienza declarando que le Santa Sede aceptó con gusto el cargo de pacificador en la cuestión de las Carolinas, porque así podía contribuir á la concordia, y el bien de la humanidad.

Indica las razones históricas en virtud de las cuales la Santa Sede debía reconocer se la soberanía de España sobre el Archipiélago Carolino.

Manifiesta que Alemania bajo su punto de vista ha obrado de una manera correcta en el asunto, en vista de lo cual la Santa Sede entendió que debían asegurarse los intereses comerciales germánicos en las Casolinas.

El Padre Santo se expresó despues de esta manera: (son palabras textuales:)

Por este hecho queda de nuevo demostrado cuán graves males resultan de los ataques contra la Santa Sede Apostólica y contra la disminución de su libertad legítima. A causa de esto no solamente la justicia y la religión son voladas, sino que tambien se abandona la utilidad pública.

«El Pontificado romano estaría en aptitud para asegurar más y más los grandes bienes del mundo, si pudiese ejercer con toda libertad y en el uso de sus derechos su virtud eficaz á favor de la salud del género humano.»

Virey de Irlanda y gobierno de la India

Londres 15.—La prensa anuncia que el gobierno tiene el propósito de suprimir el cargo de virey de Irlanda.

Las funciones que éste desempeña serán confiadas á una Comisión especial.

Londres 16.—En el Consejo de ministros celebrado ayer se acordó modificar la organización del gobierno de Irlanda.

Mr. Steonhope ha sido nombrado secretario en jefe de Irlanda.

Ejercerá las funciones análogas á las de virey cuyo cargo queda suprimido, conforme anunció el despacho de ayer.

Se añade que se va á poner en vigor en aquella isla la ley especial contra los delitos agrarios.

Londres 16.—*El Daily News*, publica hoy un despacho del Cairo asegurando que circula allí la grave noticia de haberse sublevado los beduinos que pueblan la región de las Pirámides.

Ecos locales

Gayarre en Elche.

Los periódicos de esta localidad han venido anunciando los deseos que tenía el eminente artista Sr. Gayarre de hacer una visita á la pintoresca ciudad de las palmas; los empresarios del Teatro principal, proponiéndose obsequiar á tan ilustre huésped, tuvieron la feliz idea de preparar una expedición en obsequio de aquél á aquella población.

El domingo 17 de los corrientes, á las once de la mañana, salió la comitiva de esta capital, siendo en gran número de personas, las que no citaremos por temor de hacer alguna omisión involuntaria, y entre los cuales se encontraban representantes de la prensa dia-

con una seguridad digna de la lucha que se había empeñado. Brilló en sus ojos una chispa de valor, y leí en ellos claramente que no la desagradaba mi audacia y que la lid no me sería negada.

Al día siguiente acudí á mi puesto ántes de las doce y encontré en el suyo á mi heroína sentada en el piano, hiriendo las teclas como de mala gana y sacando de ellas ora unos sonidos mudos, ora otros fuertes y chillones, que juntos formaban una especie de diabólica sinfonía, por medio de la cual parecía querer probarme el odio y el desprecio que le inspiraba la música.

Entré con calma y la saludé con una indiferencia tan respetuosa como si fuera en efecto el afinador de pianos. Dejé tranquilamente mi sombrero en una silla, me quité con despacio mis guantes imitando la torpeza del que no está acostumbrado á llevarlos, saqué de mi bolsillo una caja de madera llena de cuerdas, las desarrollé, y todo esto con la mayor sangre fría. La señora seguía en tanto golpeando tan cruelmente en el desdichado piano, que hasta los gatos de la casa hubieran huido cien leguas por no oírlo. Entonces reparé que se entretenía en desafinarlo, y en hacer saltar mas cuerdas á fin de darme tema pero me pareció también que en aquella travesura había más de coquetería que de mala intención, pues que la veía espuesta á hacerme compañía durante mi trabajo.

ria de esta capital, galantemente invitados por la referida empresa.

El viaje fué por demás divertido, como era de esperar de la gente de carácter alegre y espansivo que formaba la comitiva; las dos horas que se pasaron en el camino, parecieron dos minutos.

La llegada á Elche era ignorada en aquella población, pero muy pronto se apercibieron de que entre los ilicitanos se hallaba esa eminencia del arte, y las personas más importantes de aquella se apresuraron á saludarle y á ofrecerle sus respetos.

La comida, desprovista de todo cargante formalismo de etiqueta, servida á uso del país, fué opípara y bien presentada, no hubo brindis, pero en cambio los chistes y palabras humorísticas, fueron tan continuas como oportunas. Despues de la comida se pasó al Casino á tomar café, y el presidente del mismo, nuestro querido amigo el señor marqués de Lendines, nos obsequió con esquisitos licores; los socios, en gran número, de aquel centro de recreo, saludaron la presencia del Sr. Gayarre, con una nutrida salva de aplausos; este señor, queriendo corresponder á todas aquellas muestras de aprecio y consideración y á instancias de algunos señores, honró al Casino de Elche, cantando, acompañado al piano por el profesor Sr. Poveda, el *Ave Maria* de Gounod. Al levantarse el egregio artista para dirigirse á la plataforma del piano, estrepitosos aplausos dieron las gracias á su esquisita condescendencia; luego, un silencio profundo; despues una voz suave, dulce, angelical, dominó en la espaciosa estancia; su atractivo era tan intenso, que hasta se comprimía el aliento por temor á que hiciera perder una sola nota de aquel delicado canto; era D. Juan Gayarre quien cantaba, y no hemos de decir nosotros como lo hizo; solo que al terminar, el entusiasmo, el vértigo estaba dibujado en los semblantes de los concurrentes; los aplausos, la ovación, las voces que allí se sucedieron son indescriptibles.

El Sr. Presidente se levantó y en sentidas y correctas frases dió las gracias al Sr. Gayarre por la alta honra que les había dispensado y añadió que aquel acontecimiento tan grande como glorioso para ellos, quedaría siempre grabado en la memoria de los agradecidos hijos de aquella población, y que para conmemorarlo, el Casino pondrá en su salón principal una lápida esculpida con letras de oro, en honor á tan ilustre artista y como testigo imperecedero de tan fausto acontecimiento. Una aclamación aprobó tan feliz pensamiento. Nuestro querido compañero el Sr. Milego, dió las gracias á nombre del señor Gayarre en breves pero elocuentes y sentidas frases, terminando con un viva Gayarre que fué unánimemente contestado.

Al punto salimos con dirección al huerto de palmas de nuestro apreciable amigo don Carlos Anton, acompañados de todos los señores que se encontraban en el Casino, que serían sobre 200 personas. En el huerto vió el Sr. Gayarre subir á las palmeras, siendo obsequiado, así como los señores de la expedición, con ricos y dulces frutos del país. El Sr. Gayarre demostró su complacencia ante aquella exuberante vejatación y encantador panorama del bosque de palmeras.

Regresamos luego casa del señor Marqués de Lendines, quien sumamente galante y amable, nos enseñó la valiosa colección artística que posee en pinturas, armas y otros primorosos objetos, subimos á la torre de la Calahorra, que así se llama la elegante morada de dicho señor, y nos mostró sus espaciosos y suntuosos salones. La bella y simpática Marquesa de Lendines, hizo los honores con su proverbial cortesía y amabilidad, despues á instancias de ésta y de sus lindas hermanas, volvió á cantar el Sr. Gayarre el *Spirito gentil*, lo hizo como lo sabe hacer, estrepito-

Entonces la dije con mucha formalidad

—¿Qué tal, le parece á su señoría que el piano comienza á estar acorde?

—Me parece que nunca ha estado mas armónico, respondió mordiendo los labios para no reírse, me gustan en extremo sus voces.

—¡Oh! es un hermoso instrumento

—Y está en muy buen estado, replicó.

—Se conoce que su señoría toca mucho.

—Ya lo veis.

—Este wals es hermoso y muy bien ejecutado

—¡Toma! ¿cómo no lo he de ejecutar bien en un instrumento tan afinado? ¿Sois aficionado á la música, caballero?

—Muy poco, señora, pero la de usted me llega al alma.

—Pues en ese caso continuaré.

Y con una sonrisa feroz estropeé uno de los aires que me había oido cantar con más aplauso en el teatro.

—¿Y qué tal está vuestro primo? le dije yo apenas hubo acabado.

—Ha ido á cazar.

—¿Y su señoría es aficionada á la caza?

—Desmesuradamente. ¿Y vos, caballero?

—¡Oh! A mí me gusta mucho.

—¿Qué os gusta más, la caza ó la música?

—Generalmente la música, pero en este momento prefiero la caza.

Esto diciendo se levantó, tiró del cordón

tosos aplausos resonaron, dando testimonio de admiración al gran cantante.

Concluido salimos en dirección á la estación del ferro-carril, el andén estaba completamente atestado de gente, tomamos el tren y al partir fué vivamente vitoreado el señor Gayarre.

Este señor, como los demás de la expedición volvimos satisfechos, guardando un grato recuerdo de nuestra permanencia en Elche.

Al hacer maniobras con el tren núm. 106 en San Vicente, le fué cogida la mano izquierda al guarda freno Feliciano Rodríguez, entre topes, destruyéndose la por completo y siendo conducido á esta capital en el mismo tren y trasladado al Hospital, en el día de ayer.

En la subasta voluntaria verificada ayer de varias fincas en la vecina villa de Villafranqueza, fué adjudicado el palacio señorial de los Condes de Cirat, á nuestro buen amigo el conocido industrial D. José Torrent.

Con motivo de ser el domingo el día de San Anton, hubieron carreras de caballos en Villafranqueza, siendo bastantes los caballos que salieron á disputarse los premios.

Mucha gente y gran animación en la fiesta hípica.

Al ir ayer mañana uno de los trabajadores que se ocupa en la carga y descarga de buques, á sacar una plancha de las que sirven para el paso del muelle á los barcos, que se hallaba entre dos grandes pilas de barras de plomo, se desplomaron éstas sobre el infeliz operario, aplastándole con su peso, y dejándole sin esperanzas de vida.

Cada día se nota más la estrechez de los muelles por el gran tráfico que hay en ellos.

Dos de los conductores de carruajes que acuden á la estación del ferro-carril de Murcia, promovieron ayer un grande escándalo, impidiendo el libre tránsito y profiriendo labras capaces de ruborizar á un guarda-carril.

Los contendientes fueron detenidos por los agentes de la autoridad y se les ha aplicado el debido correctivo.

Nuestros suscritores de Finestrat y de algunos otros pueblos, se quejan de no recibir con puntualidad este periódico.

Llamamos la atención del señor Administrador de Correos, cuyo celo en el servicio reconocemos, por si puede poner coto á estos abusos que redundan en perjuicio de los suscritores, á la vez que de esta empresa periodística.

Se están recibiendo en la Inspección provincial de 1.ª enseñanza los interrogatorios de estaística que oportunamente se remitieron á los maestros de las escuelas públicas y privadas para que con arreglo á los datos existentes en las escuelas de su cargo cubran aquéllas.

Tan luego como se reciban los de todos los establecimientos de 1.ª enseñanza y se rectifiquen los errores que en algunos de ellos se notan por una mala inteligencia de concepto, se formarán los resúmenes de todos los extremos que dichos interrogatorios comprendan.

Apesar de las muchas gestiones hechas por nuestro digno Gobernador Civil para que

de la campanilla y apenas sonó ésta apareció como por ensalmo un lacayo.

—Traed aquí, le dijo la señora, aquel pastel de aves que he visto esta mañana en la despensa.

Aun no habían pasado dos minutos cuando apareció de nuevo el mismo criado, cargado de un pastelón colosal que á una indicación de su señora, colocó magistuosamente encima del piano.

Una bandeja llena de vajilla y de todos los enseres necesarios para la refracción de los seres civilizados, vino á posarse al extremo opuesto del lugar que ocupaba el tremendo pastel, y la señora con mano fuerte y ligera rompió aquél muro de apetitosa pasta, abriendo de este modo ancha brecha á tan agradable fortaleza.

—Ésta es una conquista en la que no han de tener parte los franceses, dijo sirviéndose una perdiz en un plato del Japón y retirándose luego á devorarla á un rincón de la sala y sobre un cojín de terciopelo con borlar de oro.

Mirábala yo en tanto con atención sin saber si debía tomarla por loca ó por burlona.

—¿No comeis? me dijo sin turbarse.

—Su señoría no me lo ha dicho.

—No gasteis cumplimientos, me dijo ella devorando á dos carrillos.

Tenía tan buenas trazas el pastel y exhalaba un humillo tan agradable, que dando oídos

Los Ayuntamientos ingresen en la caja de Instrucción pública...

Ecos de los pueblos

Nuestro correligionario D. Joaquín Gil García, nos escribe desde Cuatrecorona...

Sr. Director de EL LIBERAL.

Cuatrecorona 14 Enero 1886.

Muy señor mío y correligionario: En el número de ayer del periódico de su digna dirección...

Los concejales propietarios suspensos que durante la «dominación conservadora» utilizaron todos los medios legales para volver al ejercicio de sus funciones...

Queda V. señor Director, autorizado para llamar sobre las anteriores líneas la atención del Sr. Banquells...

Joaquín Gil García.

Un infeliz vecino del pueblo de San Juan, fué atropellado ayer por un caballo...

El Juzgado municipal de dicha Universidad, comenzó á instruir las primeras diligencias para remitirlas al de Instrucción de esa ciudad.

Leemos en El Eco de la Novela:

«Se nos asegura sin que podamos garantizar la noticia, que hace unos cuantos días llegó á ésta, procedente de Madrid, un alto personaje que pretende presentarse candidato en las próximas elecciones para diputados á Cortes.

Dicho personaje pertenece al partido izquierdista y todos sus trabajos, según se nos informa es el de hacer triunfar su candidatura contra la del señor Masionave.

Procuraremos á tiritar mas pormenores. »

Parodiemos á Zorrilla:

Ahora que D. Eleuterio se las componga con él.

Refiriéndose al alcalde de Novelda, dice el mismo apreciable colega:

«La disposición adoptada por el Sr. Rizo Penava de procurar obtener los mayores rendimientos en la administración de consumos, acordando la inmediata caducidad de todos los contratos que se establecieron para el ejercicio corriente, está produciendo sus naturales efectos, pues es indudable que se duplicarán con seguridad, y tal vez se tripliquen los ingresos que por este concepto se obtenían en tiempo de los conservadores.»

Correo de Madrid

Servicio particular de «El Liberal»

Madrid 17 Enero 1886.

Sr. Director: Hoy es día de calma política, pues hasta el consejo de ministros que debía celebrarse bajo la presidencia del Sr. Sagasta...

Los procedimientos judiciales empleados hasta ahora para llegar al conocimiento de la verdad de lo ocurrido en Cartagena no han dado resultado alguno.

La junta central de los republicanos progresistas se reunirá el 20 para acordar si van ó nó á las elecciones. La asamblea no se reunirá hasta después de estas.

Anoche se reunieron los posibilistas en la oficina de El Globo, bajo la presidencia del Sr. Castelar y acordaron formar una junta central constituida por los diputados y ex-diputados, y senadores y ex-senadores...

El discurso pronunciado anoche por el señor Pí y Margall, en el círculo de la Unión Mercantil y que versó sobre los gastos del Estado, fué muy aplaudido.

El Corresponsal.

El alcalde de Santomera (Murcia) ha publicado un bando prohibiendo de noche «todo grupo que exceda de tres personas, así como la circulación de músicas desde el toque de oraciones al de alba.»

Los contraventores del bando los considera desde luego el alcalde perturbadores del orden público.

Dice un periódico oficioso que uno de los cinco detenidos en Ciudad-Real por trabajos revolucionarios, está convicto de haber tratado de cortar varios puentes de Andalucía, entre ellos el famoso de Vilches.

En conferencia que anteayer celebraron el director general de correos de Portugal, señor Barros, y el director general de comunicaciones de España, Sr. Mansi, quedó acordado en principio el establecimiento de cambio de paquetes postales...

El ministro de Fomento ha nombrado profesor de dibujo del Colegio Nacional de sordomudos y ciegos, al afamado dibujante sordomudo D. Daniel Perea.

A bordo de un vapor que, procedente de Orán, llegó el martes á Almería, fué detenido un individuo, cuyo viaje se supone relacionado con planes revolucionarios.

Un sacerdote de Castellón ha restituido á la Hacienda, por encargo de un penitente, la cantidad de 200.000 pesetas.

Dentro de dos ó tres días quedará completamente listo y en disposición de hacerse á la mar el cañonero General Lezo.

Este buque encierra todos los adelantos inventados para los de su porte y clase, resultando una obra acabada, á la que han contribuido los ingenieros del departamento y el comandante Sr. Batrarreche, que, con sus indicaciones, ha comprado los últimos detalles.

El cañonero General Lezo está destinado á aumentar las fuerzas navales del apostadero de Filipinas.

Los agentes del gobierno civil de Vizcaya han descubierto en Bilbao una expedición de billetes falsos de 25 pesetas. Estos se diferencian muy poco de los legítimos é imitan la emisión de 1.º de Enero de 1884...

También el juzgado de Gandía ha ordenado...

de nuevo la detención de dos sujetos, uno de ellos juez municipal de Señera á quienes se había puesto en libertad por no suponerse les autores ó cómplices de la falsificación de billetes del Banco descubierta en aquella población.

De aquí y allí

Revisa parisiense

La época de los etrennes, época tan agradable de esas reuniones familiares donde la parisiense se presenta vestida con la elegante sencillez que prescribe la confianza de las soirées de año nuevo...

Compónese este traje de un fondo de falda sobre el cual vá montada una falda de faya de color rosa pálido bordada de cuentas. La túnica correspondiente á este traje debe ser de encajes negros plegados artísticamente en su parte delantera y sujetos con adornos de azabache...

Trajes de baile.—El mas lujoso y elegante para señoritas es el que sigue: Falda de tul recogido por delante en gruesos bullones. Esta falda abierta en el lado derecho, deja ver otra falda de faya blanca plegada, sobre la cual se sugetan dos guarnaldas de rosas.

Traje de visita.—Es de lana oscura con terciopelo color de cobre amoldada, sobre la cual vá montado un delantero al lado izquierdo, por detrás muy caida formando tablas gruesas.

Berta

Anuncio

En el establecimiento de ultramarinos de D. Eduardo Orts, calle de San Fernando, número 34, se expenden vinos de la acreditada bodega de D. Francisco Viudes.

Fábrica de Naipes

J. Cuimanes, Calle de Santo Tomás, 4, Madrid. Remesas á provincias.

Juan Alted Navarro

decano de los procuradores, se ha trasladado á la plaza de Rainiro, número 7, cuyo despacho ofrece á sus clientes, amigos y demás que gusten honrarle con su confianza.

Movimiento del puerto

Bergantin francés Eugene Raoul, procedente de Bona.—A granel, 260.500 kilogramos cebada, á la orden.

Vapor Dagmar Danes, procedente de Danzig y Valencia.—209 cascos aguadiente, á la orden.—75 cascos espíritu, á la orden.—10 cascos espíritu á D. Francisco M. Laguillón.

Vapor inglés Beny, procedente de Cardiff.—Lastre.

Vapor francés Conseil, procedente de Burdeos.—5 783 traviesas ferro carril M. Z. A.—275 fardos bacalao, Roman Bono.—1 barrica vino, Serin Hermanos.—1 caja comestibles, al mismo.—1 barril hierro, al mismo.—50 pipas vacías, G Chicard.—109 pipas vacías, Faes Hermanos y Compañía.

Vapor Pepe Ramos, procedente de Cette.—4.502 duelas, Anselmo Esplá.—4 000 duelas, Francico Picó Pérez.—100 sacos patatas, á la orden.—730 pipas vacías, Juan Ramos.—50 pipas vacías, Nonell y Mas.

Vapor Correo de Cartagena, procedente de Orán.—4 cabezas ganado cerda, Juan Más.—473 sacos carbon vegetal, á granel.—63.700 kilogramos esparto, al mismo.—3 cabezas ganado caballo.—2 cabezas ganado esnal.—130 bultos teatro portátil y 36 pipas vacías, Juan Mas.

Vapor español Amalia, procedente de Orán.—A granel, 11 000 kilos esparto.—513 sacos carbon vegetal.—2 balas harina.—4 cascos vacíos y 23 pellejos vacíos, todo á la orden.

Goleta francesa La Paz, procedente de la Nouvelle.—200 cascos vacíos, Garcia Andreu.

Laud español María Magdalena, psceden-

te de Cette.—28 bocayes vacíos, Antonio Sampaer.

Bergantin goleta inglés Mamín Stau, procedente de San Juan de Terranova.—228.600 kilogramos bacalao, de tránsito para Barcelona, á la orden.

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with columns: Fechas., Papel., Dinero., Obser. and rows for London, Paris, Cette, Havre, Madrid, Barcelona, Cadix, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 1/2 por 100.

En la quincena que termina hoy, se han hecho algunas operaciones de francos, quedando el París á 4'84.

Se ha presentado muy poco papel sobre Londres.

Pocas operaciones sobre la Península.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 19 de Enero de 1886.

Meteorological table with columns: Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, Temperatura máxima del aire á la sombra, Idem mínima durante la noche, Irradiación nocturna, Evaporación en milímetros.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Fulgencio.

SANTO DE MAÑANA.—San Sebastian.

Espectáculos

PRINCIPAL.—La Mascota.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 18 (1 t.)—Han conferenciado los Sres. Pidal y Toreno, sin avenirse.

El miércoles, los conservadores tendrán una junta magna bajo la presidencia de Toreno.

Madrid 18 (1-30 t.)—El general Fajardo se ha agravado de tal manera que se teme un desenlace funesto.

Ha sido necesario hacer una nueva operación.

Madrid 18 (2 t.)—La Gaceta publica un decreto autorizando al Sr. Camacho, para que abra un crédito da 50.000 pesetas para atender á calamidades públicas.

Se cree inevitable la ruptura entre Pidal y Toreno.

Madrid 18 (3-15 t.)—La Gaceta publica un decreto á los delegados de Hacienda derogando la ley de consumos dependientes del Estado.

El embajador de España en París señor Albareda ha mandado instrucciones al Gobierno sobre los manejos de los revolucionarios españoles en Francia.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 18 (5 30 t.)—Las elecciones se han aplazado hasta Abril. El gobierno vigila los manejos carlistas en la frontera. Los sudaneses amenazan marcha.

Bolsa 55-85.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 18 (11 n.)—Periódicos quéjense de la impunidad insurrectos.

Muévense en Francia zorrillistas y carlistas.

Reina recibió afectuosa carta del Papa, con motivo de la terminación negociaciones Carolinas.

Izquierdistas preparan reunión electoral. Dícese han sido presos algunos posibilistas en Cartagena.

Salamanca un cólico Valencia casos sospechosos.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jorge Juan, 11 y 13

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

TIPOGRAFIA

DE

ANTONIO REUS

calle de Jorge Juan, 11 y 13

En este establecimiento, montado con arreglo á los últimos adelantos tipográficos modernos, se hacen cuantos trabajos concernientes á dicho arte se encomienden, con una gran economía, puntualidad y esmero.

Especialidad en sobres impresos, membretes, tarjetones para establecimientos comerciales, facturas y tarjetas de visita imitación á madera y blancas de diferentes clases y precios.

Se sirven pedidos de impresos para fuera de la capital.